
 

 

Protokoll der Generalversammlung  

Samstag, 23. April 2022, 14.00 Uhr 

Landgasthof Schönbühl, Alte Bernstrasse 11, 3322 Urtenen-Schönbühl 

 

Anwesend: 43 stimmberechtigte Mitglieder und 3 Gäste 

Absolutes Mehr:  22 

Vorsitz:  Gunilla Kühni, Präsidentin 

 

Traktanden: 
 

1) Begrüssung und Feststellen der Beschlussfähigkeit 

2) Tagespräsident 

3) Wahl der Stimmenzähler 

4) Genehmigung der Traktandenliste 

5) Protokoll der 21. Generalversammlung vom 25. Juni 2021 in Konolfingen 

6) Jahresbericht der Präsidentin 

7) Kassabericht und Rechnungsablage der Kassierin 

8) Revisorenbericht 

9) Genehmigung der Vereinsabrechnung mit Entlastung der Kassierin und des Vorstandes 

10) Budget 2022 und Festsetzung der Jahresbeiträge für 2023 

11) Wahlen - Neuwahlen als Ersatz für Gunilla Kühni, Lilian Sommer, Véronique Fornerod, Anita 

Schneider, Ariane Faucillon, Monika Bieri und für Heidy Rancetti als Revisorin. Folgende 

Vorstandsmitglieder stellen sich wieder zur Wahl: Maria Grüter und Barbara Ryter und 

Jacqueline Zimmermann als Revisorin. 

12) Ehrungen 

13) Jahresbericht der Zuchtverantwortlichen und Information über das Zuchtwesen 

14) Antrag des Vorstandes: Statuten und Zuchtreglements-Revision unter Berücksichtigung 

der Anträge der Mitglieder 

15) Anträge der Mitglieder: es wurden 22 Anträge eingereicht 

16) Rekurs 

17) Diverses 

 

1) Begrüssung und Feststellen der Beschlussfähigkeit 

Gunilla Kühni begrüsst die Anwesenden zu dieser 22. Generalversammlung. Entschuldigt haben 

sich Herr Dick, Frau Sulzbachner, Frau Sudan. Die GV wurde statutenkonform einberufen und 

ist somit beschlussfähig.  

Gunilla Kühni erklärt, dass dies heute ihre letzte GV als Präsidentin ist. Ihr Rücktrittsschreiben 

wurde mit der Einladung an alle Mitglieder verschickt. 2021 traf sich der Vorstand zu 2 Sitzungen, 

einmal davon zusammen mit der Zuchtkommission. Aber es wurde zwischendurch fast täglich 

miteinander telefoniert und per Mail korrespondiert.  

Am 1.1.2021 zählte der CCS 199 Mitglieder, im Verlauf des Jahres gab es 28 Eintritte, per 31.12. 

erhielten wir 31 Austritte. Am 1.1.2022 betrug der Mitgliederbestand 195 Personen.  

Leider mussten wir einen Todesfall beklagen. Unsere gute Freundin und aktives Mitglied  

Margaretha Bühler-Kern ist von uns gegangen. Zu Ehren der Verstorbenen erheben sich alle 

Anwesenden.  

Die GV wird auf Band aufgenommen. Es gibt keine Einwände. 
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2) Tagespräsident  

Leider hat Frau Barbara Lüdi von der SKG/AKZVT, die als Tagespräsidentin vorgesehen war, 

krankheitshalber kurzfristig abgesagt und so schnell konnte kein Ersatz gefunden werden. Somit 

wird die Versammlung von Gunilla Kühni geleitet. Ariane Faucillon übersetzt. 

3) Wahl der Stimmenzähler 

Monique Sauge, Verena Zwahlen, Ruth Meister und Daniel Schlapbach haben sich als Stimmen-

zähler zur Verfügung gestellt, werden einstimmig gewählt und haben die Wahl angenommen.  

4) Genehmigung der Traktandenliste 

Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt.  

5) Protokoll der 21. Generalversammlung vom 25. Juni 2021 in Konolfingen  

Die GV 2021 konnte coronabedingt nur auf schriftlichem Weg durchgeführt werden. Das Protokoll 

wurde auf der Homepage, im Hunde Nr. 6 und im InfoChien Nr. 6 publiziert.  

Das Protokoll der Generalversammlung wird einstimmig genehmigt.  

6) Jahresbericht der Präsidentin 

Das Rücktrittsschreiben und Jahresbericht der Präsidentin wurde den Mitgliedern zusammen mit 

der GV Einladung zugestellt und wird einstimmig zur Kenntnis genommen.  

7) Kassabericht und Rechnungsablage der Kassierin 

Die Jahresrechnung wurde den Mitgliedern zusammen mit der GV Einladung zugestellt. Die Kas-

sierin Lilian Sommer ergänzt noch einige Punkte. Die Rechnung schliesst mit einem Gewinn von 

CHF 2'859.49 ab. 

8) Revisorenbericht 

Jacqueline Zimmermann und Heidy Rancetti haben als Revisorinnen die Vereinsrechnung geprüft 

und Jacqueline Zimmermann liest den Revisorenbericht vor. Wie immer hat Lilian Sommer eine 

sehr gute und übersichtliche Buchhaltung vorgelegt. Sie dankt ihr für die vielen Jahre Arbeit für 

den CCS und empfiehlt die Annahme der Vereinsrechnung.  

9) Genehmigung der Vereinsabrechnung mit Entlastung der Kassierin und des  

Vorstandes 

Die Vereinsabrechnung wird einstimmig genehmigt und dem Vorstand Décharge erteilt.  

10) Budget 2022 und Festsetzung der Jahresbeiträge für 2023 

Lilian Sommer erklärt das Budget 2022. Es wird einstimmig genehmigt. Der Jahresbeitrag 2023 

bleibt gleich und wird ebenfalls einstimmig genehmigt. 

11) Wahlen 

Mit der GV Einladung wurde den Mitgliedern die Demissionen mitgeteilt. Die entsprechenden 

Stellenbeschriebe lagen bei. Es sind dies: Gunilla Kühni, Gründungsmitglied und 22 Jahre im 

Vorstand als Präsidentin; Lilian Sommer, 15 Jahre im Vorstand als Kassierin, aktuell Vizepräsi-

dentin; Ariane Faucillon, Gründungsmitglied, 22 Jahre im Vorstand, Übersetzerin, frühere Vize-

präsidentin; Monika Bieri, 15 Jahre im Vorstand, Homepage und Drucksachen; Maria Grüter, 10 

Jahre im Vorstand, davon einige Jahre Zuchtverantwortliche (Maria Grüter hat am 2.4.22 nach 

Versenden der GV-Einladung an die Mitglieder noch schriftlich ihren sofortigen Rücktritt bekannt 

gegeben.); Anita Schneider, 3 ½ Jahre im Vorstand, Aktuarin; Véronique Fornerod, 3 Jahre im 

Vorstand, davon 2 ½ Jahre als Zuchtverantwortliche. Heidy Rancetti, 15 Jahre Revisorin. 

Gunilla Kühni bedankt sich bei allen für ihr Engagement im Club.  



Protokoll der Generalversammlung des CCS vom 23. April 2022 3 

 

Neuwahlen: Es müssen von der GV gemäss Statuten ein/e Präsident/in und ein/e Kassier/in, 

(beide im Amt zu wählen) und 3 weitere Vorstandsmitglieder gewählt werden.  

Eine einzige Interessentin für das Präsidium hat sich bei Gunilla Kühni per E-Mail gemeldet. Es 

handelt sich um Anett Seidel. Sie wird als nicht geeignete Kandidatin erachtet und wird von der 

Versammlung mit 42 Nein-Stimmen und 1 Ja-Stimme nicht gewählt. 

Herr Scheifele fragt an, ob der bestehende Vorstand nicht noch ad Interim bleiben könnte.  

Für Véronique Fornerod ist momentan aus persönlichen Gründen nicht die richtige Zeit, um die-

ses Amt zu übernehmen. Sie wird in 3 Jahren pensioniert werden und könnte es dann in Erwä-

gung ziehen.  

Gunilla Kühni fragt nach Saalkandidaten. Es meldet sich niemand.  

Somit kann die korrekte Besetzung des Vorstandes nicht vollzogen werden. Es tritt Artikel 7 der 

SKG Statuten in Kraft und der Club wird vorübergehend von der SKG geführt.  

Herr Treadwell wiederholt die Bitte an den Vorstand, in einer Übergangsphase doch noch zu 

bleiben. Gunilla Kühni verneint, ihr Entschluss sei definitiv.  

12) Ehrungen 

Elisabeth Studer liest eine Laudatio für Gunilla Kühni vor – siehe Beilage. Sie schlägt den anwe-

senden Mitgliedern vor, Gunilla Kühni als Ehrenpräsidentin zu wählen. Sie wird einstimmig mit 

stehendem Applaus gewählt.  

Manuela Wäny liest eine Laudatio für Ariane Faucillon vor – siehe Beilage. Sie wird als Ehrenmit-

glied vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

Manuela Wäny liest noch eine Laudatio für Lilian Sommer vor – siehe Beilage. Auch sie wird als 

Ehrenmitglied vorgeschlagen und einstimmig gewählt.  

13) Jahresbericht der Zuchtverantwortlichen und Information über das Zuchtwesen 

Véronique Fornerod liest den Jahresbericht vor. Es wurden 2 Ankörungen durchgeführt. Eine am 

17. März 2021 in Langnau und eine am 6. September 2021 in Wichtrach mit den Formwert-

Richterinnen Gunilla Kühni und Yvonne Jaussi und den Verhaltens-Richterinnen Jacqueline Zim-

mermann und Ariane Faucillon.   

Am 17. Oktober 2021 wurde an der Züchtertagung ein Vortrag in Deutsch und Französisch von 

Dr.Vet. Olivier Grin, Innere Medizin, Chirurgie, Ophthalmologie und Reproduktion zum Thema 

Fortpflanzung (Genetik) gehalten. Es war ein sehr interessantes, spannendes und lehrreiches 

Seminar, das von 12 Züchtern und Deckrüdenbesitzern besucht wurde. 

Statistik der Welpen 2021 
 

Cavalier King Charles Spaniel  
 

Anzahl der Würfe:  41 

Anzahl der Welpen:   144  

 

Rüden Blenheim  16  Hündinnen Blenheim  18  

Rüden Tricolor  22  Hündinnen Tricolor  22 

Rüden Ruby  25  Hündinnen Ruby  20 

Rüden Black/Tan  10 Hündinnen Black/Tan  11 

 

Ich wünsche allen Züchtern viel Erfolg bei ihrer Tätigkeit und bei der Aufzucht ihrer Welpen. Ein 

herzliches Dankeschön für Ihr Vertrauen und die gute Zusammenarbeit. Danke auch an die Rich-

ter der Zuchtzulassungen, Gunilla Kühni und Yvonne Jaussi, Formwert sowie Ariane Faucillon 

und Jacqueline Zimmermann, Verhalten.  

Ich wünsche Ihnen alles Gute und Gesundheit.  

Véronique Fornerod informiert noch über die Schwierigkeiten, dass verschiedene Rassen in vie-

len Ländern kritisiert und eingeschränkt werden, so auch der Cavalier. In Norwegen ist die Zucht 
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seit kurzem sogar verboten. Der Tierschutz überwacht die Rasse sehr gut. Wir müssen reagieren, 

und zeigen, dass wir diese Probleme ernst nehmen. Wir müssen überlegen, was wir an Untersu-

chungen unternehmen können. Dabei könnte der CCS eine finanzielle Unterstützung geben. Sie 

gibt diverse Anregungen und Gedanken weiter. Wenn Züchter und Käufer dazu beitragen, wird 

man vielleicht etwas für diese Rasse, die in Gefahr ist, tun können.  

14) Antrag des Vorstandes: Statuten und Zuchtreglements Revision unter Berück-

sichtigung der Anträge der Mitglieder 

Gunilla Kühni informiert, dass sich dieses Traktandum dahingehend erübrigt, da der Club auf-

grund des Fehlens eines neuen Clubvorstands, vorübergehend von der SKG verwaltet wird. Mit 

den Anträgen der Mitglieder werden zum Teil bedeutende Änderungen der Statuten und des 

Zuchtreglements beantragt. Diese Änderungen müssten zuerst von einem Vorstand ausgearbei-

tet und der SKG zur Genehmigung eingereicht werden. Da die Mehrheit des Vorstandes und der 

Zuchtkommission heute zurückgetreten ist und kein neuer Vorstand gewählt werden konnte, 

steht kein Cluborgan mehr zur Verfügung, welche diese Arbeiten übernehmen kann. 

Einige Züchter sind jedoch der Meinung, dass die Anträge unbedingt heute behandelt werden 

müssen und unterstellen lautstark dem Vorstand mangelnden Willen. Es wurde eine Pause von 

10 Minuten eingelegt, damit sich der Vorstand besprechen kann. Gunilla Kühni telefonierte mit 

Yvonne Jaussi (Präsidentin der AKZVT der SKG und CCS Mitglied) und bat um ihre Einschätzung 

aus Sicht der SKG. Yvonne Jaussi bestätigt unsere Aussage, dass die Anträge zuerst vom Vor-

stand ausgebarbeitet werden müssen und erst dann der SKG zur Genehmigung eingereicht wer-

den können. Der CCS steht ohne Vorstand da, der diese Ausarbeitungen hätte übernehmen 

können und der bisherige Vorstand hat mit Beendigung dieser GV keine Kompetenzen mehr 

dafür. Die Statuten und das Zuchtreglement benötigen rechtsgültige Unterschriften des CCS. Die 

SKG wird den Club nun verwalten, wird aber keine Änderungen an den Statuten und des Zucht-

reglements vornehmen. 

Einige Mitglieder wollen weiterhin den Erläuterungen des Vorstands keinen Glauben schenken. 

Lilian Sommer fasst nochmals zusammen, dass es kein böser Wille des Vorstands sei, die Anträge 

nicht zu behandeln. Da der Club in die Verwaltung der SKG geht, sind weder Statutenänderungen 

noch Zuchtreglements-Änderungen möglich. Der Vorstand hat sich gut auf die Behandlung der 

Anträge vorbereitet und zeigt die Auflistung der einzelnen Anträge. Selbstverständlich würde 

man die Anträge der Mitglieder zur Abstimmung bringen, wenn dies gewünscht wird, hierfür 

hätte es aber eine neue Clubführung gebraucht.  

Ein wildes Durcheinanderreden ging weiter. Herr Schaub stellt den Ordnungsantrag die Diskus-

sion nun abzuschliessen und die Generalversammlung zu beenden. Gunilla Kühni lässt über die-

sen Ordnungsantrag abstimmen, der angenommen wird.  

 

 

Gunilla Kühni bedankt sich bei den anwesenden Mitgliedern für die Teilnahme. Der Vorstand wird 

nun den Übergang des Clubs zur SKG in Angriff nehmen und die Mitglieder baldmöglichst über 

die Änderungen informieren. Sie wünscht allen Mitgliedern alles Gute und beendet die General-

versammlung um 17.25h. 

 

Schwarzenbach, 29.4.2022 

Für das Protokoll: 

Anita Schneider 


